



SECRETARIO

Con dos minutos de aplausos arropan a Sheinbaum en tercer Informe.- En medio de un aplauso que duró un minuto y 45 segundos que le brindaron los asistentes al recinto de Donceles, Claudia Sheinbaum llegó al Congreso de la Ciudad de México a presentar su Tercer Informe de Gobierno. Cambió el saludo y con cada uno de los siguientes invitados especiales fue chocando el puño derecho. Ahí estaban los secretarios del Gobierno federal: Tatiana Clouthier (Economía), Luisa María Alcalde (Trabajo), Alejandra Frausto (Cultura), Jorge Arganis Díaz Leal (Comunicaciones y Transportes) y **Víctor Manuel Villalobos Arámbula (Agricultura)**.

<https://www.elsoldemexico.com.mx/metropoli/cdmx/con-dos-minutos-de-aplausos-arropan-a-sheinbaum-en-tercer-informe-7227379.html>

Todo listo para que rinda protesta como gobernador de Nayarit, Miguel Ángel Navarro Quintero.- En sesión pública solemne del Congreso del Estado, Miguel Ángel Navarro Quintero rendirá la protesta de Ley como gobernador Constitucional de Nayarit. La sesión dará inicio en punto de las 11 de la mañana, y será la Comisión Especial de Protocolo la que reciba y acompañe al doctor Navarro Quintero y al representante del presidente de México: **Víctor Manuel Villalobos Arámbula**, secretario de **Agricultura y Desarrollo Rural Federal** y autoridades del Poder Judicial al interior del recinto.

<https://meridiano.mx/articulo/2021-09-18/todo-listo-para-que-rinda-protesta-como-gobernador-de-nayarit-miguel-ngel-navarro-quintero-1>

TWITTER

Agricultura

@Agricultura_mex

¿Qué ventajas ofrece la App #AgroOferta?

- Sin intermediarios
- Sin mínimos de compra o venta
- Gratuita, sin comisiones y sin límite de transacciones
- Impulso al comercio nacional e internacional
- Comparación de productos y precios

¡Descárgala ya!

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1438929630115901443

Agricultura

@Agricultura_mex

¿Cuál es tu bebida tradicional mexicana favorita? Rostro pensativo Cara con baba en la boca #OrgulloDeMéxico Bandera de México Destellos

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1439431356354793473





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

Agricultura

@Agricultura_mex

Confirman autoridades federales efectividad en prácticas de protección y conservación de las tortugas marinas.

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1439321993258717189

SECRETARÍA

(B427) Desarrolla INIFAP variedades de arroz resistentes a sequía, inundaciones y plagas.- Con el fin de atenuar los efectos del cambio climático y fortalecer el proceso de adaptación en la agricultura, el **INIFAP** del Campo Experimental Zacatepec, Morelos, desarrolla nuevas variedades de arroz resistentes a sequía, inundaciones y plagas, informó la **Secretaría de Agricultura**., al resaltar que el Instituto está en proceso de liberar las variedades Orona A17, con tolerancia a sequía; Tabasqueña A17, resistente a inundaciones abruptas, y Veracruzana 21, que soporta a una asociación de hongos causantes de la enfermedad del manchado del grano.

<https://www.xevt.com/nacional/developa-inifap-variedades-de-arroz-resistentes-a-sequia-inundaciones-y-plagas/173572>

<https://sectorprimario.mx/agricultura/developa-inifap-variedades-de-arroz-resistentes-a-sequia-inundaciones-y-plagas/>

<https://laevidencianews.com/2021/09/18/developa-inifap-variedades-de-arroz-resistentes-a-sequia-inundaciones-y-plagas/>

<https://www.ciudadania-express.com/2021/medio-ambiente/inifap-crean-variedades-de-arroz-resistentes-a-sequias-en-mexico>

<https://sanluispotosi.quadratin.com.mx/nacional/developan-variedad-de-arroz-resistente-a-sequia-inundaciones-y-plagas/>

<https://www.cronica.com.mx/notas-developan-variedades-de-arroz-resistentes-a-sequia-inundaciones-y-plagas-1204214-2021>

<https://mexico.quadratin.com.mx/developan-variedad-de-arroz-resistente-a-sequia-inundaciones-y-plagas/>

<https://www.caudalinformativo.com/2021/09/18/developa-inifap-variedades-de-arroz-resistentes-a-sequia-inundaciones-y-plagas/>

<https://www.lineadecontraste.com/developa-inifap-variedades-de-arroz-resistentes-a-sequia-inundaciones-y-plagas/>

<https://acustiknoticias.com/2021/09/inifap-developa-variedades-mejoradas-de-arroz/>

(B426) Confirman autoridades federales efectividad en prácticas de protección y conservación de las tortugas marinas.- La **Secretaría de Agricultura**, a través de la **Conapesca**, en coordinación con la Semar y la Profepa, confirmaron en los barcos camaroneros los buenos resultados del Programa Nacional de Concientización y Capacitación de Instalación y uso Correcto de los Dispositivos Excluidores de Tortugas marinas (DET).

<https://campoyturismo.com/2021/09/18/confirman-autoridades-federales-efectividad-en-practicas-de-proteccion-y-conservacion-de-las-tortugas-marinas/>

<https://sectorprimario.mx/pesca/confirman-autoridades-federales-efectividad-en-practicas-de-proteccion-y-conservacion-de-las-tortugas-marinas/>





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

<http://tierrafuerte.mx/confirman-autoridades-federales-efectividad-en-practicas-de-proteccion-y-conservacion-de-las-tortugas-marinas/>

<https://www.gob.mx/agricultura/prensa/confirman-autoridades-federales-efectividad-en-practicas-de-proteccion-y-conservacion-de-las-tortugas-marinas?idiom=es>

<https://buenas-noticias.mx/2021/09/confirman-autoridades-federales-efectividad-en-practicas-de-proteccion-y-conservacion-de-las-tortugas-marinas/>

Costo de la miel sube 50% por cambio climático y demanda de exportación.- El cambio climático y una demanda creciente de exportaciones provocaron que el precio de la miel tenga un aumento significativo en su precios, las empresas buscan que este endulzante se mantenga en el gusto de los consumidores e inclusive apuestan por las nuevas generaciones ayudándose de la tecnología. Según la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)** en México el consumo anual per cápita de este dulce es de 0.3 kilogramos y su participación en el valor de la producción nacional pecuaria es de 0.5 por ciento.

<https://www.milenio.com/negocios/precio-miel-sube-cambio-climatico-demanda-exportacion>

14 mil 552 hectáreas sembradas de frijol.- Al cierre de agosto, el estado Durango reportó una superficie cultivada de frijol de 214 mil 552 hectáreas, según el reporte de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)**. Dicha cantidad representa el 13.5 por ciento de la superficie cultivada en el país, durante el periodo de referencia.

<https://www.elsiglodedurango.com.mx/2021/09/1341324.214-mil-552-hectareas-sembradas-de-frijol.html>

Los tortilleros buscan crédito federal.- Empresarios del ramo de la masa y la tortilla buscan obtener préstamos de por lo menos 100 mil pesos, a través del esquema federal Crédito a la Palabra, ya que menos no les alcanza. Comentó que por otra parte se cuenta con la alternativa de los créditos que ofrecen los **Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA)**, con un interés del 1 por ciento mensual y van de ellos 200 a los dos millones de pesos.

<https://www.elsiglodedurango.com.mx/2021/09/1341338.los-tortilleros-buscan-credito-federal.html>

Sector agroalimentario sufre pérdidas debido al cambio climático.- Debido a las pérdidas de cultivos por sequía y luego por lluvias, se espera que las importaciones de granos se incrementen para el siguiente ciclo. Alfredo López, presidente de la Confederación Nacional Agronómica, dijo que las pérdidas se concentran en maíz y soya, y el presupuesto para 2022 por 53 mil millones de pesos no alcanzará para mejorar las condiciones la producción y competitividad del campo. Aún si se incrementara, la **Secretaría de Agricultura** necesitaría más personal para operar los programas y no concentrarlos en la Secretaría del Bienestar.

<https://imagendeveracruz.mx/veracruz/sector-agroalimentario-sufre-perdidas-debido-al-cambio-climatico/50124314>

Invita Secretaría del Campo a participar en la renovación del Consejo Estatal de Productores de Trigo.- La Secretaría del Campo y la Seguridad Alimentaria (SCSA), invita a productores de trigo en el Estado, a participar en la renovación del Comité Estatal del Sistema Producto Trigo de Baja California, cuyo titular, Héctor Haros, indicó que los interesados tendrán como fecha límite de entrega de documentación el viernes 17 de septiembre, en las oficinas





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

de los CADERS al que pertenezcan. El director de Planeación Sectorial y Seguimiento a la Inversión Pública de la SCSA, Ángel López, dijo que la **Secretaría de Agricultura**, solicita en dicha convocatoria que cada uno de los integrantes de la mesa directiva entrante, pertenezca a los CADERS.

<https://newsreportmx.com/2021/09/18/invita-secretaria-del-campo-a-participar-en-la-renovacion-del-consejo-estatal-de-productores-de-trigo/>

México es el productor indiscutible de aguacate en el mundo.- Como acompañante de las comidas en México y en el resto del mundo, el aguacate tiene un papel protagónico prácticamente todo el año. En países como Estados Unidos, el Super Bowl se disfruta con totopos y guacamole. De hecho, la **Secretaría de Agricultura** dijo que para ese evento de alcance internacional se llegaron a consumir 100,000 toneladas en un día.

<https://www.msn.com/es-mx/dinero/noticias/m%C3%A9xico-es-el-productor-indiscutible-de-aguacate-en-el-mundo-estos-son-3-datos-que-tal-vez-no-sab%C3%ADas-de-su-producci%C3%B3n/ar-AAOABIN?li=AAggPN5>

<https://businessinsider.mx/mexico-productor-indiscutible-aguacate-mundo-3-datos-no-sabias-produccion/>

INIFAP renta equipo de cómputo con recursos millonarios.- Investigadores del Campo Experimental Valle de México (CEVAMEX) del **INIFAP** denunciaron que las autoridades del organismo incurren en actividades fraudulentas y que van contra la ley, al obligar a la contratación de personal a través de outsourcing, firmar contratos plurianuales y por adjudicación directa sin justificación; y gastan 80 millones de pesos en la renta de equipo de cómputo, cantidad con la que se podría apoyar la investigación agropecuaria y, en todo caso, comprar alrededor de 2,500 computadoras para la institución.

<https://prensaanimal.com/inifap-renta-equipo-de-computo-con-recursos-millonarios/>

Productores agrícolas de Guanajuato luchan por recuperar diésel agropecuario. - Los productores agrícolas adheridos al Comité Pro-mejoramiento del agro guanajuatense han iniciado gestiones para que regrese el diésel agropecuario, luego de que para hacer producir una hectárea se requieren por lo menos 200 litros, se contemplan acciones legales como la promoción de amparos bajo la Ley de Energía. Rubén Vázquez, presidente del Comité Pro-mejoramiento del Agro Guanajuatense, dijo que han ingresado una solicitud en **SADER** y Hacienda, porque que la Ley de Energía para el campo mandata a estas dos dependencias junto con SEMARNAT y PEMEX, para que se pongan de acuerdo y otorguen el subsidio del diésel agropecuario.

<https://periodicorreo.com.mx/productores-agricolas-de-guanajuato-luchan-por-recuperar-diesel-agropecuario/>

Aumentan para México pedidos extranjeros de chile verde. - De origen mexicano, la producción de chile verde creció 2.7% en 2020, al totalizar 3 millones 324,260 toneladas, lo que mantiene al país como el segundo productor mundial y con creciente aceptación en los mercados internacionales, informó la **Secretaría de Agricultura**. Con cifras del **Servicio de**





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP), puntualizó que el valor de la producción en 2020 sumó 34,012 millones de pesos, un alza de 3.8% respecto del año previo.

<https://www.codigosanluis.com/aumentan-mexico-pedidos-chile-verde/>

Con poco camarón inicia la temporada en Dautillos. - Las embarcaciones que obtuvieron mayor cantidad de producto no superaron los 30 kilos. Según la información de la Secretaría de Pesca y Acuicultura del Gobierno del Estado, los pescadores que iniciaron la temporada pesquera el día 17 de septiembre por la madrugada, reportan escasos 5 kilos en el caso de La Reforma, Angostura, y algunos hasta 20 kilogramos. Cabe destacar que en el caso de los campos pesqueros de Navolato, se decidió posponer el inicio de temporada pesquera que había sido decretado para el 14 de septiembre por la **CONAPESCA**, para lograr obtener mejores capturas cuando las mareas fueran favorables para la actividad.

<https://www.pressreader.com/mexico/el-debate-de-culiacan/20210918/281698322882463>

Refuerzan operativos en alta mar para evitar pesca furtiva y asaltos.- Se reforzaron y mantienen activos los operativos de inspección y vigilancia en alta mar, para evitar la pesca furtiva y asaltos a embarcaciones pesqueras, porque resulta imposible escoltar a cada barco durante la actividad, aseveró José Ángel Treviño Núñez, Capitán de Puerto Regional en Mazatlán, e indicó que la Dirección de Inspección y Vigilancia de **CONAPESCA** y la Secretaría de Marina, trabajan con el apoyo de Gobierno del Estado y la Unión de Armadores en la coordinación de programas y el fortalecimiento de la vigilancia en el mar.

<https://www.luznoticias.mx/2021-09-18/agro/refuerzan-operativos-en-alta-mar-para-evitar-pesca-furtiva-y-asaltos/124800>

AGRICULTURA

Pactan reporta equitativo de comisiones.- En la Cámara de Diputados se prepara el reparto de las comisiones entre los siete grupos parlamentarios con un proyecto que ya analiza la Junta de Coordinación Política (Jucopo) y que ampliaría a 50 el número de esos espacios de deliberación y dictaminación parlamentaria. De concretarse esta propuesta, la actual legislatura agregaría cuatro nuevas comisiones a las 46 que funcionaron en la pasada legislatura. El proyecto de reparto que la Jucopo analiza desagregaría en cuatro la comisión del sector primario de la economía: Agricultura; Pesca y Acuicultura; Ganadería y Silvicultura.

Excélsior, 10

http://testigos.intelicast.net/2021/09Septiembre21/Imagenes_19092021/19092021033986nc.pdf

Alcance de campo local llega a Japón y Australia.- La fortaleza del campo aguascalteense ha propiciado que sus productos se consuman en Australia, Japón, Europa, Norteamérica, Centroamérica y el Caribe, afirmó el gobernador Martín Orozco Sandoval, quien informó que en los últimos cinco años de su administración se han destinado mil 800 millones de pesos.

Dijo que para hacer frente a la ausencia de los recursos federales se ha incrementado 115% el presupuesto estatal para el sector rural y anunció que para 2022 se destinarán 400 millones





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

de pesos, de los cuales 200 millones serán para terminar la tecnificación del Distrito de Riego

1. El Universal, 13

http://testigos.intelicast.net/2021/09Septiembre21/Imagenes_19092021/19092021033726nc.pdf

Buscan aprovechar humo de autos para cultivar alimentos.- Un equipo investigador de la Universidad de Texas A&M cree posible aprovechar el agua y el CO de los tubos de escape de vehículos para ayudar a la industria agrícola a cultivar alimentos. María Barrufet, Elena Castell Perez y Rosana Moreira, del Departamento de Ingeniería Biológica y Agrícola, escribieron un documento técnico en el que informan su análisis inicial y lo publican con la esperanza de obtener los fondos necesarios para realizar una investigación formal y mu Indisciplinaria sobre el proyecto. **La Crónica, 15**

http://testigos.intelicast.net/2021/09Septiembre21/Imagenes_19092021/19092021033501nc.pdf

Una exigencia generalizada.- Como cada año, la exigencia de los productores del estado al Gobierno, tanto del sector social como el privado, es que se brinde certidumbre al campo; y en esta ocasión, dicha exigencia se ha extendido a los diputados federales, de cara a la discusión del proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2022, para que legislen a favor del fortalecimiento del agro con políticas públicas que mejoren el panorama para el gremio.

<https://www.debate.com.mx/opinion/Opinion-Estatal-Una-exigencia-generalizada-20210918-0322.html>

Prometen abatir la pobreza y nunca cumplen.- Se reconocía que el problema de la pobreza se concentraba en zonas rurales, y desde entonces se instrumentaron populistas planes, programas y proyectos gubernamentales fracasados, que después de cada ocurrencia sexenal se tiran a la basura como el famoso Pider, Programa Integral de Desarrollo Rural; el Pronadri, Programa Nacional de Desarrollo Rural Integral, el Siepa, Sistema Integral de Estímulos para el Agro, el SAM, Sistema Alimentario Mexicano, Coplamar, Solidaridad, Oportunidades, Arranque Parejo, Vivir Mejor, Bienestar, etc.

<https://www.elsoldehermosillo.com.mx/analisis/vision-economica-todos-los-presidentes-prometen-abatir-la-pobreza-y-nunca-cumplen-7230476.html>

Produjo Chihuahua 500 mil botellas de vino.- Detalló que unas 25 hectáreas al año se incorporan a la producción de uva de mesa y vino en la entidad de Chihuahua, muchas de ellas reconvertidas, ya que se ocupaban para cultivos de maíz, manzano o nogal, lo que ha permitido establecer ya al menos 375 del 2010 a la fecha. Informó que la cosecha de uva del año pasado fue cercana a las 500 toneladas y se produjeron unas 500 mil botellas de vino, muchas de las cuales no salieron al mercado por ser producto de guarda.

<https://www.eldiariodechihuahua.mx/economia/produjo-chihuahua-500-mil-botellas-de-vino-20210918-1842798.html>

Llegan a Tixcacalcupul apoyos para que productores vuelvan a sembrar, tras el huracán Grace.- Productores agrícolas de 31 municipios del estado cuyos cultivos fueron afectados por el paso del huracán "Grace" reciben el apoyo del Gobernador Mauricio Vila Dosal mediante la entrega 60 toneladas de semillas de frijol Jamapa y 3,000 paquetes de semillas de chile habanero que les permitirán volver a sembrar sus tierras. En el municipio de Tixcacalcupul,





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

continuó con la distribución de dichos apoyos para familias del campo yucateco y prosiguió con el otorgamiento de maíz de autoconsumo del programa Seguridad Alimentaria y de certificados del esquema Acciones de Vivienda Social 2021.

<https://yucatanahora.mx/llegan-a-tixcacalcupul-apoyos-para-que-productores-vuelvan-a-sembrar-tras-el-huracan-grace/>

<https://reporteroshoy.mx/noticias/reciben-productores-semillas-de-frijol-y-habanero-para-recuperar-sus-cosechas/>

Dan capacitación a 50 productores de sorgo.- La Dirección General de Infraestructura Hidroagrícola y Desarrollo Rural de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro), que encabeza Katia Herrera Quevedo, a través de especialistas, otorgó a productores de sorgo la capacitación sobre educación financiera y comercialización de producto del municipio de Tepalcingo. El Taller dio las herramientas necesarias a 50 productores para mejorar aspectos de producción y conservación en la calidad, y con ello los agricultores podrán generar una mejor comercialización, almacenamiento, conservación de granos, y un uso óptimo de créditos y recursos.

<https://www.diariodemorelos.com/noticias/dan-capacitacion-50-productores-de-sorgo>

Asistencia técnica, vital en el éxito de la Agricultura Sustentable en Michoacán. - Con pasión, entrega y dedicación, las y los técnicos especialistas que participan de manera comprometida en el Programa de Agricultura Sustentable en la entidad, son parte fundamental y pieza vital para el éxito de esta política pública que ha venido a revolucionar la nueva forma de sembrar y cosechar en el campo, por el bien de Michoacán. Rubén Medina Niño, titular de la Sedrua, resaltó que trabajaron y siguen trabajando profesionistas y especialistas, para que los productores obtengan una mayor producción a costos más bajos.

<https://www.el-independiente.com.mx/asistencia-tecnica-vital-en-el-exito-de-la-agricultura-sustentable-en-michoacan/>

GANADERÍA

Atlas de la carne 2021: Empresas ganaderas generan más emisiones que países enteros.- Un nuevo informe llamado "Meat Atlas 2021" ("Atlas de la carne") que fue publicado este mes de septiembre, expone más evidencia que destaca el papel que juega la industria ganadera dentro de la crisis climática y la pérdida de biodiversidad. Este informe menciona que el sector alimentario genera entre el 21 por ciento y el 37 por ciento de las emisiones de gases de efecto invernadero, de las cuales el 57 por ciento proviene solo de las granjas industriales. Se estima que este porcentaje aumentará de manera alarmante en los próximos años si las proyecciones que se tienen sobre las tendencias de consumo a nivel global se mantienen.

<https://www.sinembargo.mx/19-09-2021/4028867>

Ayuntamiento de Puebla capacita a ganaderos en uso de desparasitantes.- Para prevenir, controlar y erradicar enfermedades parasitarias durante la cría y manejo de la ganadería de





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

traspatio, el Ayuntamiento de Puebla, a través de la Dirección de Desarrollo Rural de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Sustentabilidad, impartirá en siguientes semanas talleres en materia de inyección y uso adecuado de desparasitantes y estimulantes del metabolismo en bovinos, caprinos y ovinos.

<https://megalopolismx.com/noticia/82374/ayuntamiento-de-puebla-capacita-a-ganaderos-en-uso-de-desparasitantes>

PESCA | ACUACULTURA

Hay buen clima, buenas capturas y más ganancias en la “pulpeada”.- La mayoría de los barcos de la flota mayor ya realizaron tres viajes en lo que va de la temporada de pulpo, pues la buena captura que se registra este año y las buenas ganancias que obtienen los pescadores los obligan a que luego de descargar, de inmediato avituallen las embarcaciones para zarpar de nuevo a otro viaje.

<https://www.yucatan.com.mx/yucatan/hay-buen-clima-buenas-capturas-y-mas-ganancias-en-la-pulpeada>

Pescadores Leoneses un oficio de tradición.- Cuando se habla de profesiones y oficios en León, las más habituales y populares siempre serán aquellas dedicadas a la industria del sector cuero y calzado, pero hay un trabajo que tiene más de cuarenta años, y aunque no es muy común, quienes se dedican a ella están bien consolidados y son personas dedicadas. Se trata de la pesca.

<https://www.heraldoleon.mx/pescadores-leoneses-un-oficio-de-tradicion/>

ABASTO | PRECIOS

Conoce el precio del kilo de tortilla en tu estado y paga lo justo.- La tortilla de maíz es un producto esencial en la alimentación de millones de mexicanos; sin embargo, desde hace un par de meses su precio por kilo se comenzó a elevar, por eso hoy te compartimos cuál es el costo de este alimento para que pagues lo justo y evites ser víctima de algún fraude. En lo que va de septiembre, el precio promedio por el kilo de tortilla se ha mantenido más estable que otros meses: alrededor de 18 pesos en tortillería y 12 en autoservicio; aunque en algunos estados el costo es mayor debido al alza de los insumos como el gas y el maíz.

<https://www.adn40.mx/mexico/precio-kilo-tortilla-deps-especial>

Baja precio del pollo pero cuesta 75 pesos.- En los últimos días, el precio de la carne de pollo en Irapuato sufrió un decremento en sus precios de hasta un 15% , pues anteriormente se vendía en 90 pesos el kilo y ahora es comercializado hasta en 75 pesos el kilo. El precio de la carne de pollo adquirió un incremento considerable en su precios durante los 3 primeros meses del año esto debido a la alza en los productos con los que se engorda al animal, ya que el maíz alcanzaba precios históricos, esto debido a la poca producción del año pasado por la Covid-19.

<https://www.elsoldeirapuato.com.mx/local/baja-precio-del-pollo-pero-cuesta-75-pesos-7228057.html>





CONTINGENCIA

Dan semillas de frijol y chile por unas afectaciones.- Productores agrícolas de 31 municipios del estado cuyos cultivos fueron afectados por el paso del huracán “Grace” reciben apoyo del gobierno del Estado mediante la entrega de 60 toneladas de semillas de frijol Jamapa y 3,000 paquetes de semillas de chile habanero que les permitirán volver a sembrar sus tierras, indica un boletín. En presencia de Vila Dosal y del alcalde anfitrión Ramón Tun Chan, el titular de la Secretaría de Desarrollo Rural (Seder), Jorge Díaz Loeza, explicó que la entrega de semillas de frijol Jamapa se debe a que en esta época del año es el cultivo que va acorde con la etapa de siembra y que este tipo de frijol se había dejado de producir hace unos años, pero gracias a una inversión de 4 millones de pesos se volvió a producir y ahora se va a sembrar de nuevo en apoyo de los agricultores.

<https://www.yucatan.com.mx/merida/dan-semillas-de-frijol-y-chile-por-unas-afectaciones>

Afectaciones en cultivos del sur y el oriente estatal por "Grace".- El secretario de Desarrollo Rural del gobierno del Estado, Jorge Díaz Loeza, afirmó que se está apoyando a todos los productores yucatecos que fueron afectados en sus cosechas a causa del huracán “Grace” y las lluvias que han caído en las últimas semanas. Para ayudarlos en su recuperación continuó el entrevistado, y aprovechando que en la siembra maya en estas fechas de septiembre y octubre toca sembrar el frijol, se les está apoyando con la entrega de semillas de frijol Jamapa.

<https://www.yucatan.com.mx/merida/afectaciones-en-cultivos-del-sur-y-el-oriente-estatal-por-grace>

Más sequías provocarán encarecimiento de frijol y maíz, señala el BdeM.- En una década, la mayor frecuencia en la escasez de lluvias en el país ha provocado afectaciones a las cosechas de maíz y frijol, lo cual a su vez ha repercutido en el precio de ambos productos agrícolas que son parte de la canasta básica de los mexicanos, de acuerdo con datos oficiales. “Una escasa precipitación podría ocasionar una menor producción de maíz blanco y frijol, causando un incremento en los precios en el mercado nacional”, dijo el Banco de México (BdeM) al advertir sobre las consecuencias de una frecuencia mayor de eventos climatológicos de este tipo en el territorio, sobre todo en las regiones agrícolas. “El precio del maíz blanco o del frijol en la Ciudad de México aumentaría si Jalisco, Sinaloa o Zacatecas experimentan niveles de precipitación por debajo de lo esperado durante la temporada de lluvias o si las presas agrícolas no cuentan con suficiente agua para riego”, dijo.

<https://www.lajornadamaya.mx/nacional/180513/mas-sequias-provocaran-encarecimiento-de-frijol-y-maiz-senala-el-bdem>

Se Pierde 10% De Cultivos Por Inundaciones. - Las regiones más afectadas han sido precisamente la de Tenango del Valle y la región norte del Estado, de que termine la temporada de ciclones y huracanes tropicales que oficialmente concluye hasta el 30 de noviembre, la titular de la Secretaría del Campo, Mercedes Colín Guadarrama, admitió que hasta el momento el 10% de los cultivos en el Estado de México se han perdido por inundaciones, por lo que la





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

dependencia trabaja en el censo de las parcelas siniestradas para aplicar el Seguro Catastrófico.

<https://impulsoedomex.com.mx/se-pierde-10-de-cultivos-por-inundaciones/>

COVID-19

Hay más de 11 mil casos en un día.- La Secretaría de Salud (Ssa) dio a conocer que los casos positivos de covid-19 llegaron a tres millones 564 mil 694 infectados, un aumento de 11 mil 711 contagios en el último día. En el caso de los fallecimientos confirmados se llegó a una cifra que supera los 270 mil, al sumar 271 mil 303 muertos, lo que significa que 957 habitantes murieron en las últimas 24 horas. Con estos registros, México se mantiene como el cuarto país con más muertes por covid-19, por detrás de Estados Unidos, Brasil y la India, y el decimoquinto en número de contagios confirmados, según el recuento de la Universidad Johns Hopkins. **Excélsior, 11**

http://testigos.intelicast.net/2021/09Septiembre21/Imagenes_19092021/19092021033961nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Confronta a líderes falta de democracia.- En un foro de ataques y contraataques se convirtió ayer la cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac). Aunque el Presidente Andrés Manuel López Obrador planteó en la inauguración del evento, en Palacio Nacional, el ideal de construir en América algo similar a la Unión Europea, el tema de la democracia generó un choque entre los Presidentes de Venezuela y Paraguay en un primer momento, y de Cuba y Uruguay, después. **Reforma, PP y 1**

http://testigos.intelicast.net/2021/09Septiembre21/Imagenes_19092021/19092021033864nc.pdf

Gobierno de CDMX, con plan listo en caso de otro terremoto.- La Ciudad de México se encuentra mejor preparada en materia de protección civil para reaccionar ante un sismo de magnitudes fuertes, señaló la secretaria de Gestión Integral de Riesgo y Protección Civil (SGIRPC), Myriam Urzúa. A cuatro años del terremoto del 19 de septiembre de 2017, la funcionaria resaltó que se tienen identificadas las zonas en donde se podrían registrar mayores colapsos de edificios, esto en siete alcaldías; se ha capacitado a 80 mil trabajadores y se actualizó el Atlas de Riesgo, con mil 400 hojas de información sobre debilidades y riesgos en el suelo. **El Universal, PP y 1**

http://testigos.intelicast.net/2021/09Septiembre21/Imagenes_19092021/19092021033734nc.pdf

Empoderan a América Latina.- Crear una alianza tipo Unión Europea en América para impulsar el desarrollo regional fue la propuesta del presidente Andrés Manuel López Obrador a los 31 presidentes, funcionarios y líderes reunidos en la sexta cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac). Al inaugurar el encuentro en Palacio Nacional, urgió a buscar una alianza estratégica con Estados Unidos y Canadá, acabar con bloqueos





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

económicos, respetar la soberanía, promover la cooperación y generar condiciones para un repunte económico. **Excélsior, PP y 1**

http://testigos.intelicast.net/2021/09Septiembre21/Imagenes_19092021/19092021033894nc.pdf

Cumbre eleva a Celac como principal foro de unión regional.- El reto de consolidar la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac) con respeto a la diversidad y sin exclusiones por las diferencias políticas entre los gobiernos fue el eje de las propuestas de Bolivia, Perú, Venezuela, México y Cuba durante la sexta cumbre del organismo que se realizó ayer en Palacio Nacional. Pero los presidentes de Paraguay, Mario Abdo, y de Uruguay, Luis Lacalle, desafiaron este objetivo al remarcar durante sus discursos sus opiniones adversas a los gobiernos de Caracas, La Habana y Managua. **La Jornada, PP y 1**

http://testigos.intelicast.net/2021/09Septiembre21/Imagenes_19092021/19092021033572nc.pdf

PRESIDENCIA

AMLO: hay que unirse a EU y Canadá como en la UE.- El presidente Andrés Manuel López Obrador, al inaugurar la VI Cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac), pidió terminar con los bloqueos y malos tratos en Centro y Sudamérica, al tiempo que convocó a sus homólogos a fortalecer la integración productiva y económica con Estados Unidos y Canadá, siempre con respeto a la soberanía de cada nación. **Ovaciones, 1**

http://testigos.intelicast.net/2021/09Septiembre21/Imagenes_19092021/19092021033990nc.pdf

Investigación contra AMLO: de qué se le acusa y por qué se le ha abierto.- Después de que se dijera que el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai), llevaba a cabo una investigación contra el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO), el organismo precisó que la indagatoria no se enfoca en el representante del Ejecutivo Federal. El organismo autónomo confirmó que se realiza un proceso de investigación por presuntamente develar datos personales de la persona moral Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI), pero esta es en contra de la Oficina de la Presidencia de la República.

https://mexico.as.com/mexico/2021/09/18/actualidad/1631989724_786707.html

PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES

Aprueba IEEM organización de elección extraordinaria en Nextlalpan.- Asimismo, se ratificaron diversas determinaciones en materia de organización electoral utilizadas en el Proceso Electoral Ordinario 2021, para que sean aplicadas en la Elección Extraordinaria de Nextlalpan, las cuales consisten en la verificación del acondicionamiento y equipamiento, tanto de las bodegas de resguardo de documentación electoral como de los depósitos de material electoral en el órgano desconcentrado; la integración del mismo para su distribución al consejo municipal; para la entrega de boletas y documentación electoral al consejo municipal; y para





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

la verificación de las medidas de seguridad que cíeben contener las boletas electorales, actas de la jornada electoral y las de escrutinio y cómputo. **Unomásuno, 12**

http://testigos.intelicast.net/2021/09Septiembre21/Imagenes_19092021/19092021033208nc.pdf

